

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Gerona, un mes.	1 pta.
» » trimestre.	2'50 »
Fuera de la capital, un trimestre.	3 »
En el Extranjero, un trimestre.	5 »
Números sueltos.	0'10 »
Anuncios línea.	0'50 »
Comunicados á precios convencionales.	

PAGO POR ADELANTADO



PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En Gerona, en la Redacción y Administración del periódico.
 En Figueras, Jaime Malé, Perejada.
 En Olot, imprenta de Juan Bonet.
 Quedan además autorizados los presidentes de Juntas y Centros tradicionalistas.
 No se devuelven originales.

EL BALUARTE

PERIODICO TRADICIONALISTA

REDACCION:
 Calle de la Cort-Real, núm. 15
 en el Círculo Tradicionalista.

SE PUBLICA:
 Miércoles, Viernes y Domingos.

ADMINISTRACION:
 Librería de D. José Franquet y Serra,
 Calle de la Platería, núm. 26.

SECCIÓN RELIGIOSA

Santos de hoy.—San León papa y confesor.

Santos de mañana.—✠ San Pedro y san Pablo apóstoles.

Cuarenta Horas.—Continúan en la Iglesia de la Congregación.—La exposición dura desde las 8 á las 11 y media por la mañana, y de las 6 y media á las 8 y media por la tarde.

ADVERTENCIA

Queda establecida la Administración de EL BALUARTE en la librería de D. José Franquet y Serra, calle de la Platería, núm. 26, donde podrán dirigirse los Suscritores y Corresponsales por todo lo referente á las suscripciones, reclamaciones y anuncios.

A los señores que se encuentren atrasados en el pago, se les suplica procuren ponerse al corriente durante la segunda quincena de Junio, á fin de dejar regularizada la marcha administrativa del periódico desde principios del tercer trimestre.

Noticias locales y regionales

Mañana, con motivo de la festividad del Príncipe de los Apóstoles, se celebrarán en la Iglesia de San Pedro de Galligans, con la solemnidad acostumbrada, los siguientes cultos en honor de dicho Santo: por la mañana habrá misas á las 6, 7 y 8, á las 10 solemne oficio con acompañamiento de armonium é instrumentación, predicando el panegírico del Santo, el Rdo. Dr. D. José Ribas. Terminados los divinos Oficios, se celebrará la última Misa. Por la tarde se harán las visitas al Santo como de costumbre.

—No habiendo podido verificarse como estaba anunciado por causa del mal tiempo la inauguración de la fuente del Congost, sita en el término municipal de Celrá, tendrá lugar esta el próximo domingo á las 5 de la tarde bendeciéndose la fuente con toda solemnidad.

La concurrencia promete ser numerosa, y según noticias ha sido contratada la orquesta de los Salesianos.

Con motivo de la inauguración echarán al vuelo sus campanas los vecinos pueblos de Campdurá, Celrá y San Julián de Ramis.

—En la sesión celebrada anteayer por nuestro Ayuntamiento, el señor Ciurana se despidió de sus compañeros de corporación.

—Mal informada está *La Lucha* al dar cuenta de la reunión política celebrada anteayer en el Círculo Tradicionalista, cuando asegura que se notó la ausencia de caracterizados personajes. A la reunión asistió lo que pudiéramos llamar plana mayor del partido y si faltaron algunas personas de alguna importancia, no fué sin antes fundar su ausencia en poderosos motivos y perentorias obligaciones y con la declaración previa de que se adherían á cuantos acuerdos y determinaciones se tomaran.

La escisión á que alude el colega no podemos, haciéndole mucho favor, sino considerarla como la fantasía del despechado que busca en la disidencia la notoriedad que no supo conquistarse ni con sus actos ni sus resultados.

Aconsejamos á *La Lucha* que no pierda el tiempo escuchando habladurías callejeras y celos mal comprimidos.

—Las conclusiones acordadas en el meeting celebrado anteayer en Vendrell son las siguientes:

- 1.ª Supresion del impuesto de consumos sobre el vino compensada por la creación de otros sobre el papel del Estado.
- 2.ª Libertad absoluta de destilación para el cosechero individualmente ó asociado con otros.

3.ª Franquicia de la introducción de los vinos nacionales y sus derivados en nuestras posesiones de Ultramar.

4.ª Fomento de los actuales mercados vinícolas y creación de otros nuevos.

5.ª Rebaja de la contribución territorial, obtenida por grandes economías en los servicios públicos.

6.ª Reforma de la legislación tributaria en el sentido de que jamás pueda embargarse la finca, sino solo sus rentas; por débitos de contribución.

7.ª Reforma del reglamento de la contribución territorial en lo que se refiere á las altas y bajas de la riqueza imponible y variación de cultivo, aplicándose para estos casos el procedimiento breve que rige para la contribución industrial.

8.ª Exención del impuesto sobre derechos reales y transmisión de bienes ascendientes y descendientes; compensándose la disminución de ingresos al Estado producida por esta medida, con el aumento de aquel impuesto en las sucesiones colaterales y extrañas.

9.ª Establecimiento de Bancos agrícolas.

—En el pueblo de La Esparra, distrito municipal de Riudarenas, están construyendo una nueva iglesia en el mismo sitio donde se halla la vieja, y en los cimientos que se hacen para aumentar su capacidad se han encontrado sepulturas con ataúdes de corcho, bastante bien conservados.

Ni es extraño el hallazgo de las sepulturas, por estar el templo rodeado del cementerio, ni el que los ataúdes sean de corcho, por ser género que abunda en dicha localidad.

—Nos dicen de Sils que se ha construido en aquel pueblo, cerca de la laguna, una casita con tres chimeneas para sacrificar y extraer la grasa de los animales que se inutilizan para la agricultura ó acarreo, ó se mueren, despidiendo los desperdicios unos olores sumamente fétidos; y que, como medida higiénica, convendría que la Junta de Sanidad visitase aquel establecimiento cuando funciona.

La Unión Agrícola, Industrial y Comercial.

Emisión de 20.000 acciones de 125 pesetas una.

En las oficinas de la casa-banca J. LLINÁS Y C.ª queda abierta, durante las horas de despacho que la misma tiene establecidas, la suscripción á las expresadas *acciones*, facilitándose los prospectos y demás detalles necesarios.

4 EL SEÑOR LLAUDER EN GERONA

No nos equivocamos al esperar fundadamente en la realizacion de nuestros halagadores deseos y risueñas esperanzas. El éxito del viaje de nuestro ilustre Jefe regional, ha superado con creces á todas las previsiones y cálculos que sobre sus resultados concibiéramos.

El partido carlista de la provincia de Gerona entra en unas nuevas vías de progreso y adelanto, cual corresponde á su historia y brillantes antecedentes y á su potente y robusta vida. La organizacion de que hablabamos con vehemencia y con ansias de creyente, es un hecho, una realidad hermosa que compensa y premia los humildes pero entusiastas trabajos de cuantos han contribuido á la terminacion de la fructífera obra. Puede el Sr. Llauder estar satisfecho y pueden estarlo todos nuestros correligionarios, de sus desvelos y de sus afanes, fecundos en bienes y resultados para la comunión tradicionalista. El día de anteayer quedará marcado con piedra verde en los anales de nuestros fastos y señalará el principio de una nueva era de engrandecimiento y desarrollo, que ha de valernos ante la opinion el puesto eminente que nos corresponde por nuestros actos informados todos por el espíritu vivificante de la civilizacion verdad.

Somos muchos y buenos y dirigidos por una fuerza inteligente, impulsados por la actividad motriz del principio de autoridad, principio formal de las sociedades y colectividades políticas, podemos exclamar con firme confianza: *Lo porvenir es nuestro.*

Ese porvenir incierto y preñado de negros peligros para el doctrinarismo imperante, hemos de ganarlo, conquistando inteligencias con el brillo de la verdad que refulgen nuestras doctrinas, subyugando y reduciendo voluntades con el ejemplo de nuestros esfuerzos y nuestros actos y señalando á la sociedad amargada por tristes y crueles remordimientos el abismo en que ha de ahogarse fatalmente y la palanca salvadora que ha de levantarle de su mísero estado de postracion y decadencia enervante.

Para lograr estos altísimos y patrióticos fines se necesita una fuerza impulsiva, un motor directivo, una autoridad presidencial y esta fuerza, y este motor y esta autoridad quedaron anteayer afirmadas y robustecidas por el Sr. Llauder, que puede sumar este laudabilísimo hecho á los valiosos méritos de su brillante hoja de servicios. Sus aspiraciones levantadas han encontrado aqui eco generoso y su fecunda labor auxilio poderoso y cooperacion eficacísima.

De que nuestras consoladoras consideraciones son reflejo exacto de la realidad tangible de los hechos, puede el lector apreciarlo con la relación que á la ligera y someramente, como reclama el poco espacio y tiempo de que disponemos, vamos á hacer.

La reunión en el Círculo.

Mucho antes de la hora anunciada estaban los salones llenos de distinguidos correligionarios que habían acudido de distintos puntos de la provincia para saludar al Sr. Llauder y comunicarle las impresiones y estado político de sus respectivos distritos. Al llegar el ilustrado director del *Correo Catalan* fué recibido con inequívocas muestras de afecto y murmullos de admiración.

Acto seguido ocupó la presidencia, acompañado de los señores de la provincial y expuso á los concurrentes el objeto de la reunión, que se dirigía á completar la organización política de nuestro partido. En sencilla y elocuente frase señaló los deberes que impone la disciplina y los principios que deben informar nuestra marcha y nuestros actos, enumerando los trascendentes fines á que estábamos llamados y lo mucho que de nosotros puede esperar la Pátria y el Rey. Manifestó por último que para rematar la obra y el objeto á que había venido, necesitaba oír el parecer y el consejo de los representantes de todos los distritos para imponerse de las necesidades y formarse idea exacta de la situación política de esta provincia.

Con prolongados aplausos fué acogida la elocuente improvisación del orador.

Luego pasó á la secretaría de la sociedad donde recibió las comisiones de todos los distritos, quienes le enteraron, como él había indicado ya, del estado político de cada comarca.

A las doce y media terminó tan importante reunión.

El banquete.

A las nueve de la noche se celebró en la fonda de los Italianos el espléndido banquete con que los carlistas gerundenses obsequiaron al señor Llauder.

En el mas elegante de aquellos espaciosos salones estaban las mesas dispuestas en forma de U, y adornadas con bellísimos ramos de flores.

Ocupaba la presidencia D. Luis M.^o de Llauder acompañándole los señores Huguet, Marqués de la Torre, Vidal de Llobatera, Pujol, Pol, Calm, siguiendo los señores Serrano Casanovas, Casadevall, Gruartmoner, Taberner, Torró, Gimbernát (D. Antonio, D. José, D. Juan),

Mir (D. Pio), Avalos, Llinás (D. Joaquin), Más (D. Joaquin), Mundet (D. Francisco), Gusiñer, Arnau, Costa, Forgas, Rovira, Orozco, Brú, Boada, Aliu, Palol, Vallbona, Cat, Valls, García, Isern, Teixidor, Costa, Nadal y otros muchos más que no recordamos hasta el número de ochenta.

El *menú* fue abundante y selecto, capaz de satisfacer el paladar del mas delicado *gourmet*. En la comida reinó la expansión y cordialidad de familia. Por consideraciones que á todos se alcanzan no hubo brindis que se reservaron para el Círculo Tradicionalista, donde se trasladaron los comensales para tomar el café.

El señor Llauder, visiblemente emocionado, manifestó su agradecimiento por los obsequios que se le habían dispensado, felicitándose del próspero estado en que había hallado el partido carlista, que prometió comunicar con complacencia á la superioridad. Estruendosos aplausos.

El señor Vidal de Llobatera recogió en nombre de los reunidos las lisonjeras frases del señor Llauder y protestó de la leal adhesión de esta provincia á las autoridades de nuestro partido y de la sumisa obediencia á las órdenes del Rey.

El señor Serrano en una brillante improvisación en verso, brindó por nuestro presidente y por D. Carlos de Borbon.

Ambos oradores recibieron muchos aplausos y felicitaciones.

A la una de la madrugada terminó tan agradabilísima fiesta.

Visitas al señor Llauder.

Además de las de los correligionarios recibió en el tiempo libre que le dejaron sus ocupaciones, las de infinidad de amigos y admiradores suyos, que aprovecharon la conyuntura de su estancia para saludarle y ofrecerle sus respetos. El Sr. Llauder no pudo devolver como eran sus deseos, las atenciones recibidas y en su nombre lo hacemos nosotros agradeciendo profundamente los agasajos y distinciones que le dispensaron los personajes de mas viso de esta capital. En la tarde de antea-
yer visitó con varios individuos de la Junta provincial algunos de los monumentos de esta ciudad, entre ellos la iglesia en construcción del Sagrado Corazon de Jesús, haciendo los oficios de *cicerone* el dignísimo miembro de la Junta de obras, D. Narciso de Pol.

En la mañana de ayer acompañado de los Sres. Calm y Marqués de la Torre visitó al Sr. Obispo. Nuestro venerable Prelado estuvo muy deferente con los visitantes, dándoles significadas pruebas de afecto y consideracion, especialmente á nuestro huesped á quien tiene en alta estima por sus dotes de publicista católico.

Nuestros amigos salieron muy complacidos de las atenciones con que les honrara el Excmo. Obispo de Gerona.

La salida.

En el tren de ayer tarde se ausentó de nosotros tan distinguido huésped. Hasta la estación le acompañaron multitud de correligionarios con todas las comisiones que fueron á esperarle á su llegada.

En el mismo vagón llegaron hasta Caldas los señores Pol, Vidal de Llobatera, Calm, Casadevall y Pujol. Si sentimos honda pena al despedirle, no podemos menos de manifestar intensa alegría y confortación por los brillantes resultados que ha producido la visita del señor Llauder.

DEL ESCÁNDALO

El conde de la Corzana y el ministro.

La crónica de *El Imparcial* lo refiere con la misma serenidad con que narra los crímenes del vulgo.

Léanlo nuestros amigos, el cuadro verdaderamente edifica.

«Desde las once de la noche hasta las tres de la madrugada han estado reunidos en casa del Sr. Elduayen los representantes de los Sres. Romero Robledo y conde de la Corzana.

Luego de una amplia discusión se redactó un documento larguísimo, en el cual, á vuelta de muchos rodeos y de no pocas filosofías, se viene á consignar lo siguiente:

Que los representantes del señor conde de la Corzana, considerando que hay ofensas graves para éste en ciertas frases—las cuales consignan—pronunciadas por el ministro de Gracia y Justicia, reclaman de éste una explicación pública en el Congreso ó una reparación por las armas.

Que además dichos representantes, en nombre del conde de la Corzana, se ponen por completo á disposición de la representación del Sr. Romero Robledo, por si éste estimase que aquél le había también ofendido.

Que la discusión sobre estos puntos fué muy larga, y que los representantes del Sr. Romero Robledo, no considerando ahora sazón oportuna la de dar las explicaciones solicitadas, hacen presente que, en su juicio, el primer ofendido fué el Sr. Romero Robledo (al efecto copian unas frases del conde de la Corzana), quien no demandó la debida satisfacción por respeto al cargo que desempeña.

Que aun en vista de la manifestación de los representantes del conde de la Corzana de responder en el terreno del honor á todo, consideran los representantes del Sr. Romero Robledo que razones de alta política imposibilitan á éste para aceptar por ahora cuestiones de carácter personal mientras desempeñe el cargo de ministro.

Aquí hacen consideraciones los representantes del Sr. Romero Robledo

sobre las perturbaciones que en el régimen constitucional podrían ocasionar ciertos procedimientos, provocando á los ministros para obligarlos á dimitir, por más que declaran que no persigan semejante propósito los dignos representantes del señor conde de la Corzana.

Y termina dicho documento con las siguientes conclusiones:

«La representación del señor conde de la Corzana, prestando toda la consideración que merece lo expuesto por la del Sr. Romero Robledo, respecto de la imposibilidad en que se halla dicho señor para el planteamiento y ulteriores consecuencias de una cuestión personal, afirman en nombre del señor conde de la Corzana que estará dispuesto á reiterar su demanda tan pronto como las razones actuales desaparezcan.

A su vez la representación del Sr. Romero Robledo se limita á consignar como declaración final que, á su juicio, las razones por ellos anteriormente expresadas y á las cuales los representantes del señor conde prestan toda la consideración que se merecen, imposibilitan hoy moralmente cualquier otra resolución que la de dejar en suspenso y en su estado presente este trámite.

Con ello consideran deber dar por concluído su cometido como modo más eficaz de mantener á su representado en toda la integridad de los derechos que para él resultan en virtud de cuanto precede en el presente documento, cuya última declaración hacen suya los representantes del señor conde de la Corzana.»

(Siguen las firmas.)»

Las tinieblas de la noche han sido las que han cobijado esas conferencias del desafío, y esas tinieblas saben hasta qué punto sus hermanas las tinieblas morales se están extendiendo por España.

Noche de las almas nos invade; noche de la fé, del honor, de la justicia. Sombras de muerte para todo lo grande, para todo lo digno, para todo lo que habíamos ido guardando en los archivos de nuestra gloria como la herencia bendita del pasado.

Sin duda aquel pueblo, noble, viril, caballeroso de la historia, ya no existe, y al desaparecer, al subir á los cielos del recuerdo donde está recibiendo los homenajes y la adoración de los corazones nobles, no ha dejado en pos de sí más que una miserable caricatura digna de todos los castigos del cielo y de todas las desventuras de la tierra.

Y, sin embargo, andan por ahí catervas de tontos explicando los milagros de la España nueva.

Llaman á todas las puertas, meten las narices en todas partes, y cuando ven ó huelen alguna persona decente que sufre náuseas ante los escándalos actuales y pide radicalísimos y completos remedios, van y le cortan el paso, y procuran sembrar en su alma las argucias del sofisma,

para decirle que no hay necesidad de apurarse tanto, porque en España si hubo un tiempo liberales que asesinaban á los frailes y apaleaban á los curas y se merendaban los bienes de la Iglesia, hoy esos liberales se han convertido al catolicismo, y son piadositos y buenos, tan buenos que alaban á León XIII, y hasta quieren darle la satisfacción de crear aquí un partido católico, que cuenta entre sus miembros excelsos al conde de la Corzana y á D. Joaquín Sánchez de Toca.....

Figurémonos la escena. En un salon ó en un gabinete decorado con cuadros de batallas y cacerías, alumbrados por la pálida luz de varias lamparitas eléctricas, están vis á vis los cuatro padrinos. Dos de ellos, un prócer y un católico de los de moda en España, el Sr. Sánchez de Toca, van en representación de la mas alta personificación de la justicia y de la ley en el reino, cual es el ministro. Los otros, próceres también, representan á un conde católico, que lleva en ese trance el pendón del partido.

Lo lleva efectivamente, porque la cuestion que se debate allí no es, aunque lo parece, privada, es una cuestión de la comunidad que reconoce por jefes á Cubas y á Silvela. Es una manifestación del ódio que hay entre Silvela y Romero, ódio ocasional fundamental de todo. Sin ese ódio el Castellano de Cuéllar no hubiera tenido que reclamar por lo del juez de Bernades, ni el ministro le habría contestado agriamente. Sin ese ódio, diputado y ministro se entenderían á media palabra, retirarían sus frases despues de disparadas como los médicos retiraron el balazo despues de atravesar el cuerpo de Primo de Rivera. O si ellos no se habían entendido, los habrían hecho arreglarse, abrazarse, hasta besarse, como Humberto I y Crispi, sus padrinos.

Pero el odio de silvelistas y romeristas trae, como el rayo, aparejada su cohorte de truenos y resplandores. Los resplandores fueron los católicos luchando para el Municipio madrileño; los truenos, esos que quiere ahora el conde de la Corzana, esos que dan sus padrinos y los otros, manteniendo, por respeto al régimen, en suspenso por ahora el asalto á estocada limpia y feroz.

En cambio es un odio misterioso. Es un ejemplar mas en la escala de odios que han aparecido en la política española.

Todos los seres brotan del amor en la naturaleza. El amor es fecundo, el odio estéril y maldito.

Pero en la política española el odio ha monopolizado el papel de fe-

cundante. Del odio de los liberales á la Iglesia nació la Constitución, del odio de la revolución á los frailes nació el reinado de la rama femenina de los Borbones; del odio de Nocedal á D. Carlos nació el integrismo; del odio de Silvela á su jefe están naciendo, por una parte, ese partido católico parlamentario, esperanza de Orti y Lara y de la patria; de otra, el desafío del conde de la Corzana y Romero Robledo.

¡Sentimientos raros que habeis sustituido á los que nacieron siempre en los hidalgos pechos españoles! ¡Sentimientos que hacéis proyectar rayos de luz negra, reflejos de asfalto y olores de betún sobre la política española!

¡Qué Dios perdone á las personas y se apiade de las almas extraviadas; pero al mismo tiempo haga sensibles los sentidos de muchos pobres hombres engañados, á los efluvios nefastos de esas luces negras, y esas hijuelas de similos por el odio engendradas y en el cadáver del amor nacidas!

Eneas.

ESCANDALOS EN OBRAS PÚBLICAS

Ingenieros.-Montes que crecen.-Consejeros de ferro-carriles y otros excesos

DISCURSO DEL Sr. LLORENS.

(CONTINUACIÓN)

De aquí proviene el mal estado en que se encuentran las de España; porque, habiendo necesidad de despachar los expedientes, y no contando para ello con el personal necesario, puesto que el facultativo necesita salir á los trabajos de campo y sólo queda en las oficinas algún auxiliar con escaso número de escribientes y delineantes, los ingenieros jefes se ven precisados á echar mano de ese capítulo (á imitación de lo que suelen hacer algunos ministros con otros) para tener los empleados indispensables, aunque no consten en plantilla.

Donde exista un jefe de las dotes de honradez que adornan á la persona á que me refiero, y creo que las tienen todos, se tomará de aquel capítulo lo indispensable para el sostenimiento de esos empleados; pero si en alguna parte no sucediera lo mismo los abusos pudieran repetirse con detrimento de los intereses del Estado.

También en ese mismo centro existen tres escribientes primeros y tres segundos, uno de los cuales es sobrino de un personaje político, á quien no nombro porque es amigo mío, que va á la oficina todos los primeros de mes, cobra y no vuelve más. Dos de los primeros han sido puestos también, no por el mismo, sino por otro personaje; y son tan inútiles; que el ingeniero les tiene dedicados á hacer sobres, y por eso los compañeros llaman á aquella mesa la mesa de los sobres. De manera que el personal queda re-

ducido á un escribiente primero y dos segundos para hacer el trabajo de seis personas.

De aquí resulta que el despacho ordinario de los expedientes tiene que ofrecer dilaciones grandes por la imposibilidad de poderlo hacer al día.

Y basta con estas indicaciones sobre los puntos á que me he referido, porque tengo deseos, como dije, de ser corto, y paso á ocuparme de las Empresas de ferrocarriles, asunto muchas veces anunciado por mí en la Cámara.

Desde hace bastante tiempo vengo suplicando á los diferentes ministros de Fomento que se han sucedido en el banco azul, envíasen al Congreso las listas de los consejeros de las Sociedades dichas, porque esta es la base que, á mi juicio, les permite cometer abusos de gran magnitud, como afortunadamente no se conocen en ninguna otra clase de Compañías.

No habiéndome complacido en esto ningún ministro de Fomento, me he procurado la lista completa de todas las Empresas, que luego tendré el honor de exponer al Congreso, leyendo únicamente los nombres de los ex-ministros ó ministros, diputados y senadores más conocidos, por donde se verá que los Consejos de Administración de las Compañías de ferrocarriles son una especie de guía política española, y que los empleados favorecidos con grandes sueldos son en su mayoría extranjeros.

Las Compañías de ferrocarriles empezaron por no cumplir las condiciones prescritas en los respectivos pliegos de condiciones. En la del Norte el abuso es evidente. Pedí al Sr. Groizard que trajese los documentos relativos á este asunto, y á los pocos días estaban aquí los 23 tomos que los encierran; actividad desusada, que, como manifesté, mereció todo mi agradecimiento.

He examinado los pliegos de condiciones; y respecto de la Compañía del Norte, diré que ha debido en muchos trozos construir doble vía, sin embargo, todos sabemos que no hay más que una. La vía debe estar cerrada, y no hay que decir que lo está. Previene dicho pliego que serán de primera clase algunas estaciones, entre ellas la de Valladolid, Burgos y Vitoria; pues tampoco se ha cumplido esto, y sabemos asimismo que no existen con las condiciones debidas las estaciones de segunda clase.

Estaban marcadas las condiciones que había de reunir la estación de Madrid, y todo el mundo sabe que hasta hace pocos años dicha estación era indigna de la capital de España y aun de la misma Compañía del Norte. Se dió el caso de publicar una real orden la Dirección general de Obras públicas quejándose del modo como se construía la línea, y esa Empresa tuvo el atrevimiento de contestar que dicha real orden hacían que se trajeran los capitales extranjeros y que rogaba que no se dieran otras. Así consta en la documentación.

Presentó la Compañía el proyecto de la estación que se había de construir en Olazagoitia, y la Dirección de Obras públicas lo rechazó.

(Se continuará).

Sección Comercial

Telegrama de la Casa Quintana y Bassols. — Gerona.

CIERRE DE BOLSA DE BARCELONA.

Dia 27 Junio 1895.

Valores del Estado.	Contado.	Fin mes.	Próximo.	Obligaciones.	Contado.
Interior.		67'82		Almansas 5 por 100.	74'12
Exterior.		78'62		Francias 6 por 100.	94'00
Amortizable.	81'00			Idem 3 por 100.	52'62
Cubas, emision de 1886.	101'12			Cédulas no hipotec. 6 por 100.	82'00
Cubas, idem de 1890.	91'12			Orenses 3 por 100.	26'50
Acciones.				Bolsa de Madrid.	
Banco Hispano Colonial.		00'00		Interior.	00'00
F.-C. Norte de España.		21'00		Bolsas extranjeras.	
F.-C. Tarrag. Barcel. y Francia.		18'00		PARIS. { Giros.	15'50
F.-C. Med.-Zam., Orense à Vigo.		0'00		PARIS. { Renta Exterior.	61'81
				PARIS. { Accs. f.-c. Norte Esp.	85'00
				LONDRES. Renta Exterior.	00'00

Oro.	Billetes de Banco.								
Centenes Alfonso. 00'00	<table style="width: 100%;"> <tr> <td>Inglese.</td> <td style="text-align: right;">00'00</td> </tr> <tr> <td>Franceses.</td> <td style="text-align: right;">00'00</td> </tr> <tr> <td>Italianos.</td> <td style="text-align: right;">0'00</td> </tr> <tr> <td>Suizos.</td> <td style="text-align: right;">00'00</td> </tr> </table>	Inglese.	00'00	Franceses.	00'00	Italianos.	0'00	Suizos.	00'00
Inglese.		00'00							
Franceses.		00'00							
Italianos.		0'00							
Suizos.		00'00							
Centenes Isabelinos. 00'00									
Onzas. 00'00									
Cuartos. 00'00									
Oro pequeño. 00'00									
Aumento. 00'00									
Se toman. Ciudadanos, 20 y Subida San Martin, 1, principal.									



J. LLINÁS Y COMP.^a — Banqueros.

Ciudadanos 16, GERONA.

¡Telegramas: Llinás.—Banqueros,

Dia 27 de Junio de 1895.

Oro.	Cupones.
<i>Operaciones.</i>	VENCIMIENTO PRÓXIMO
Centenes Alfonso. 10' 30 por 100	<i>Operaciones.</i>
Onzas. 10' 40 » »	Billetes Hip. Cuba. 12' 80 beneficio
Centenes isabelinos. 14' 72 » »	Exterior. 12' 20 idem.
Monedas 20 pesetas.. 10' 36 » »	Interior y Amort. 2' 00 daño.
Oro pequeño. 8' 08 » »	Giros.
(Precios de compra).	<i>Operaciones.</i>
	Francos 8 dias vista. 14' 20
	Libras 30 dias vista. 28' 40

Cobros, reembolsos, giros, descuentos, apertura de cuentas corrientes con interés, cartas de crédito sobre todos los paises, órdenes de Bolsa al contado, depósitos, compra de cupones, seguros sobre cambios extranjeros hasta tres meses, pignoraciones sobre valores cotizados en bolsa ó mercancías, pagos telegráficos, aperturas de cuentas en francos ó libras esterlinas con obligación de reponer en las mismas monedas sin pérdida de cambio, aun cuando el cliente tenga su establecimiento en España, y cuantas operaciones son propias del negocio de Banca.

Sección de anuncios

LA PREVISION

Sociedad española de seguros sobre la vida,
domiciliada en Barcelona

Capital social y de garantía para los asegurados

5.000,000 de pesetas

Reserva de los riesgos en curso

3.159,667 de pesetas

Seguros de vida entera, mixtos y á plazo fijo; capitales doblados, diferidos, rentas vitalicias, etc.

Esta sociedad la más antigua de España, ofrece por su respetable con-
tejo de administración y por su constitución interna todas aquellas garan-
tías de solidez que el más exigente puede desear.

El seguro, acrecienta y solidifica las riquezas del rico; levanta y me-
jora, por medio de un prudente ahorro, la suerte del menestral, enjuga
lágrimas en el infortunio, en la viudez ó prematura orfandad: por él se
constituyen dotes, legítimas, mejoras, legados, se forman capitales y se
exime á los jóvenes del servicio de las armas con facilidad, si con previ-
sión cuando niños se les hizo un seguro. El agente infrascrito facilitará
gratis toda suerte de esplicaciones, que se soliciten, ya respecto á las ga-
rantías de la sociedad como de las diversas combinaciones que la misma
proporciona.

Agente en Gerona: NARCISO BOADA GÜYTÓ, Calle Beatas, 2

LEÓN AUDOUARD

CIRUJANO - DENTISTA

Curación de las enfermedades de la boca. — Empastes, orificaciones, etc.

Extracciones sin dolor. — Dentaduras artificiales.

Calle de la Forsa, 1, principal. — GERONA

GRAN FONDA Y RESTAURANT CONDAL

DE

D. Juan Costa y Coll.

Boqueria, 23, BARCELONA Plazuela del Pino, 2
(INMEDIATO Á LAS RAMBLAS).

Coche particular á la llegada de los trenes.— **INTÉRPRETE**

Habitaciones amuebladas, sin manutención, á precios módicos.—Habitaciones amuebladas, con manutención, desde 6 pesetas diarias.—Comidas y banquetes á todas horas.—Servicio á la carta y á domicilio.—Comida servida en el restaurant, sin sujeción á comer en mesa redonda ú hora fija.

LA PRECIOSA (Legía líquida)

DANIEL Y DEMANET: FABRICANTES PRIVILEGIADOS

¡Nada mas ventajoso para el lavado de la ropa!

La habéis probado: pues ya estaréis convencidos de sus resultados maravillosos y no cesaréis de alabarla. No la habéis probado aún: ¡¡¡Lástima grande!!! No paseis mas tiempo sin aprovechar sus grandes ventajas y leed dos valiosos certificados:

1.º «Instituto Frenopático en Las Corts (Barcelona). La dirección de este manicomio certifica: que en los nueve meses que viene usando en las coladas la legía LA PRECIOSA de los Sres. Daniel y Demanet, ha podido comprobar la bondad de sus efectos, particularmente en las ropas mas resistentes y en las que por la índole de las manchas resistían la acción de las coladas ordinarias.

Las Corts, 19 de Marzo de 1895.—La dirección (Sello).»

2.º «El infrascrito Prior de la Casa de Infantes Huérfanos de esta ciudad. Certifico: que hace unos ocho meses que esta casa viene usando para las coladas la legía LA PRECIOSA cuyos resultados obtenidos hasta al fecha son recomendables, á cuyo fin y á petición del interesado, libro la presente certificación en Barcelona el 20 de Marzo de 1895.

(Firmado) *Lorenzo Camps*, Pbro. (Sello).»

Rechazad las imitaciones que os darán un resultado desastroso.

LA PRECIOSA es la única que encontraréis de venta en las casas de
D. Ramón Gassiot, Santa Clara y Ballesterías.—D. José Perez, Abeuradors.—
D. Pedro Ducedas, Rambla, y D. Benito Massot, Plaza del Rey D. Martin.

Medicamentos acreditados recomendados por la ciencia médica

Jarabe de Hipopófitos **Gimbernát**

El mejor de los *tónicos-reconstituyentes* conocidos, abre el apetito, cura la *anémia clorcsis* (colores pálidos), enfermedades medulares, *isermismo*, *insomnio*, de efectos sorprendentes en las convalecencias: frasco 10 reales.

Vino Restaurador **Gimbernát**

Repetidos ensayos hechos por distinguidos facultativos han demostrado que era el *Restaurador* por excelencia, para combatir el escrofulismo, (tumors frets), raquitismo, caries de los huesos, linfatismo, tisis, debilidades nativas ó adquiridas, vejez, prematura y todas las enfermedades cuyo origen sea debilidad ó falta de nutrición.

Es de gusto agradable de modo que en vez de repugnar al enfermo, lo toma con placer: frasco 12 reales.

Vino de Nuez de Kola **Gimbernát**

Considerando como poderoso alimento de ahorro, regulador del corazón estimulante de las funciones digestivas y despertador de todo organismo empobrecido: precio 8 reales.

Venta al por mayor.—Farmacia del autor, Conde del Asalto, 14.—Barcelona.

Detall en todas las farmacias.

FABRICA DE **HIELO** A VAPOR

PRENSA, 4.—GERONA

Grandes existencias de hielo y botellas frappé de excelente agua potable, remítase á todas partes con la mayor prontitud y envases especiales.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Depósito exclusivo de heladoras de todas clases y de los acreditados jarabes cremas Hogtons para la fabricación de sorbetes y mantecados.

Un abono de 24 botellas frappé 2'50 pesetas.

FABRICA DE **PIANOS**

CAMBIOS, ALQUILERES Y VENTA Á PLAZOS

Corominas y Riera

REPARACIONES Y AFINACIONES

Calle de la Princesa, 45

BARCELONA

Telegramas

Madrid, 27 (á la 1 madrugada).—El oficial del regimiento que se rindió en Hulato era un tal Queipo.

Gozaba de pésima reputación. Créese que continúa con los rebeldes.

Telegrafían de la Habana que ha sido apresada una balandra que conducía armas para los insurrectos.

Asegúrase también que ha fracasado una expedición compuesta de 25 cabecillas.

Los diputados republicanos han anunciado que piensen pedir votación nominal para la aprobación de los dictámenes de las comisiones mixtas.

El señor Sagasta opina que no tieneu derecho á ello, fundándose en el reglamento.

El general Martínez Campos ha teleografiado que no le envíen oficiales de reserva.

El regimiento de San Fernando sale hoy de esta corte en dirección á Cuba.

Dicha fuerza está ahora oyendo misa, dirigiéndoles una plática el Vicario general castrense.

No hay nuevas noticias de Cuba, habiendo abortado el desembarco de los filibusteros gracias al copo de la balandra que conducía armas y municiones para los rebeldes.

Ha sido asesinado en el cabo Juby el delegado del Sultan de Marruecos.

El personal que se dirigía á tomar posesión de dicho sitio se halla detenido en Mogador.

Coméntase la actitud que han adoptado los republicanos de las afueras de Barcelona, respecto del señor Salmerón.

Han llegado á Algeciras cien náufragos del vapor «Ciudad de Santander.»

Se ha verificado la segunda sesión del Congreso católico reunido en Lisboa habiéndose tratado de la doctrina referente á la armonía entre la religión y la ciencia.

Se confirma que las Cortes se cerrarán á primeros de Julio.

Se ha recibido un telégrama de la isla de Cuba, pero se desconoce todavía el texto del mismo.

Paris, 27 (á las 2 madrugada).—Ha volado un almacén de pólvora en Haguenan (Strasburgo), habiendo que lamentar más de cien soldados heridos.

El nuevo Gabinete inglés queda formado por el marqués de Salisbury, duque Devaushire, M. Balfour, M. Chamberlain, M. Hicco Beach y M. Goschen.

Telegrafían de Nueva York que ha sido derrotado el cabecilla Massó.